
Отчет о работе главы Городновского сельсовета Троянова А.Н.

о проделанной работе в сфере социально-экономического развития муниципального образования в 
2018 г. и о ближайших перспективах и задачах на 2019 г.

(утвержден решением Собрания депутатов Городновского сельсовета Железногорского района от 
01.02.2019 г. №62)

1. Начало нового календарного года  всегда является временем поведения итогов и сегодня мы собрались 
с Вами для того, что бы  подвести итоги работы за 2018 год и дать оценку  исполнения вопросов 
местного значения,  возложенные на администрацию и меня лично  Уставом Городновского сельсовета, 
рассмотреть перспективы развития  на 2019 год. Хотелось бы, что бы наш диалог  был полезен  каждому 
из нас, а эта встреча  носила  конструктивный характер. На сегодняшней встрече присутствует Глава 
Железногорского района Фролков А.Д.

Уважаемые депутаты, односельчане, уважаемые гости предлагается отчет о результатах деятельности за 
2018 год и задачах на 2019 год. Сегодняшний отчет позволит решить две задачи: оценить результаты 
деятельности и выявить существующие проблемы, определить основные  задачи и направления на 
предстоящий период.

Работа администрации проводилась в соответствии с федеральным законодательством, законодательством 
Курской области, Уставом Городновского сельсовета Железногорского  района Курской области.

Ежегодный отчет  стал не просто обязательной нормой, а традиционным общением Главы сельсовета с 
жителями  населенных пунктов муниципального образования.

2018 год стал знаковым для Городновского сельсовета Железногорского района. Летом произошло 
объединение  Городновского и Копенского сельсоветов. Территория стала шире, население больше, 
следовательно, и объем работы у нас увеличился в половину.

Очень много времени уделялось процессу объединения сельсоветов, реорганизации муниципальных 
учреждений, ознакомлению с территорией, населением и их проблемами. И если смотреть на 
объединение сельсоветов более скрупулезно, мы в начале пути и еще досконально не изучены все 
проблемы и не поставлены все цели, чтобы жизнь всех жителей объединенного сельсовета стала лучше.

Деятельность администрации и всех муниципальных учреждений  Городновского сельсовета  строится на 
нормативно-правовой основе и направлена на то, чтобы улучшить  и облегчить жизнь жителей 
населенных пунктов, расположенных на территории сельсовета.

Администрация МО и Собрание депутатов работало по следующим направлениям:

- повышение эффективности публичной власти;

- совершенствование нормативно- правовой базы;

- сбалансированность, консолидированность бюджета сельсовета и контроль за его исполнением;

- контроль за исполнением органами местного самоуправления и должностными лицами полномочий по 
решению вопросов местного значения.



Проводилась определенная работа по приведению в соответствие с федеральным и областным 
законодательством  ранее принятых нормативных правовых актов

Вся законотворческая деятельность органов местного самоуправления контролировалась прокуратурой.

В связи с изменением бюджетного законодательства возникала необходимость корректировки показателей 
доходной и расходной частей бюджета муниципального образования в течение года. При всей сложности 
своего формирования, бюджет уверенно сохранил свою социальную  направленность.

2. В бюджет МО «Городновский сельсовет» за 2018 год поступило доходов в сумме5036,5 тыс. рублей

в том числе

- собственные доходы составили – 4137,5 тыс. руб.

из них основную долю занимают:

земельный налог - 3507,4 тыс. рублей, что составляет 84,7% от собственных;

арендная плата за земли - 521,0 тыс. рублей, что составляет 12,3% от собственных.

- безвозмездные поступления - 899,0 тыс. рублей

из них:

прочие субсидии бюджетам сельских поселений - 390,3 тыс. рублей;

субвенции бюджетам на осуществление первичного воинского учета на территориях, где отсутствуют 
военные комиссариаты - 78,7 тыс. рублей;

прочие безвозмездные поступления в бюджеты сельских поселений (поступления от МГОКа) - 430,0 тыс. 
рублей

Расходы местного бюджета за 2018 год составили  5946,0 тыс.рублей

Исполнение бюджета проходило в режиме целевого расходования бюджетных средств, по принятым 
целевым программам:

- первоочередные расходы (зарплата с начислениями, оплата ТЭР, уплата налогов) в целом по 
муниципальному образованию составили -3569,1 тыс.рублей или 60 % от общих расходов;

расходы на материально-техническое обеспечение в целом по муниципальному образованию составили - 
1793,8 тыс. рублей или 30,2 % от общих расходов;

- по программе «Развитие муниципальной службы в Городновском сельсовете» Железногорского района 
Курской области  на 2015 - 2020 годы» в 2018 году запланировано 21,7 тыс. руб., исполнено 21,7 тыс. руб., 
что  составило 100% от плана.

- обеспечение материально-техническими ресурсами  рабочих мест муниципальных служащих-21,7 тыс. 
руб.



-по программе «Защита населения и территории от чрезвычайных  ситуаций, обеспечение пожарной 
безопасности и безопасности людей на водных объектах  в Городновском сельсовете Железногорского 
района Курской области  на 2015 – 2020 годы» в 2018 году запланировано 13,2 тыс. руб., исполнено 13,2 
тыс.руб. , что  составило 100% от плана.

работы по проведению  испытаний пожарно-технической продукции-9,2 тыс.руб.;

оснащенность первичными средствами пожаротушения -4,0 тыс.руб.

-на реализацию  программы «Обеспечение  доступными комфортным жильем и коммунальными 
услугами граждан в Городновском сельсовете Железногорского района Курской области на 2015 - 2020 
годы» в 2018 году запланировано 242,8 тыс. руб., исполнено 242,8 тыс. руб., что составило 100,0% от 
плана.

Работы по благоустройству территории муниципального образования - 233,9 тыс. руб.,

Работы по содержанию уличного освещения - 8,9 тыс. руб.,

-по программе «Социальная поддержка граждан в Городновском сельсовете Железногорского района 
Курской области на 2015-2020 годы» в 2018 году запланировано 234,5 тыс. руб., исполнено 234,5 тыс. руб., 
что  составило 100% от плана.

Ежемесячная доплата к страховой пенсии (2 человека.)

БЮДЖЕТ НА 2019 ГОД

Бюджет МО «Городновский сельсовет» на 2019 год составил по доходам в сумме5800,3 тыс. рублей

в том числе

-собственные – 4635,3 тыс. руб.

в том числе

налог на доходы физических лиц - 70,2 тыс. руб.

единый сельскохозяйственный налог - 11,2 тыс. руб.

налог на имущество физических лиц - 44,8 тыс. руб.

земельный налог - 4504,8 тыс. руб.

прочие доходы от оказания платных услуг (работ) получателями средств бюджетов сельских поселений - 
4,3 тыс. руб.

- безвозмездные поступления - 1165,0 тыс. руб.

Полномочия по ревизии финансово-хозяйственной деятельности МО «Городновский сельсовет» переданы 
контрольно-счетному органу при администрации Железногорского района.

КРК провела ревизию финансово-хозяйственной деятельности за 2016-2018г.г. Финансовых нарушений не 
выявлено.



На территории сельсовета все сельхозугодия обрабатывает ООО «Возрождение», ООО " АгроСтан", АПК-
Черноземье, КФХ Фролов Н.Н. и КФХ Матюхин В.В. Работы ведутся как на собственных, так и на 
арендованных паевых землях. Кроме того, возделываются и земли сельскохозяйственного назначения, 
считающиеся невостребованными.

Главные поступления в бюджет МО это земельный налог МГОКа и аренда земли КФХ Фролов Н.Н. 
Остальные предприятия приносят мизерную долю в бюджет.

3. Работая в сельсовете нужно быть и юристом, и экономистом, и ветеринаром и специалистом по 
кадастру, и психологом, знать воинский учет, статистику законодательство по ГО и ЧС и многое другое.

За 2018 год в Администрацию сельсовета поступило более 250 обращений в основном за присвоением 
адреса, выдачи справок, выписок, по коммунально-бытовым вопросам. Разработано более 120 проектов 
нормативно-правовых актов, 6 целевых программ, подготовлено более 100 постановлений, более 50 
распоряжений, касающихся всех сфер жизни граждан.

Все вопросы рассматриваются своевременно и делаются ответы и разъяснения. Все, что было за год на 
территории поселения - это итог совместных усилий администрации и Собрании депутатов, труда наших 
жителей.

В течение года мы занималась оформлением объектов соц. обеспечения в собственность. Сделаны 
межевые и технические планы, кадастровые планы на земельные участки и  на памятники, на кладбища, 
на ДК, на административные здание, на медпункты.

Проведена корректировка Правил землепользования и застройки муниципального образования.

4. В связи с изменением 131 федерального закона в 2016 году львиная доля полномочий сельской 
администрации перешла в муниципальный район. Однако, несмотря на это все проблемы, возникающие 
на территории сельсовета, приходится решать местной власти – так как это проблемы местного населения.

На территории сельсовета уже давно налажено централизованное водоснабжение, однако проблемы 
всплывают как в Городном, так и в Копенках. В Городном водопровод общей протяженностью 12 км. 
Ранее нам удалось наладить водоснабжение (пробурена новая скважина, установлена новая башня, 
поменяны трубы водопровода на пластик, установлены системы автоматики и защиты насосных станций). 
Уже 3 года услуги по водоснабжению в д. Городное предоставляет МУП «Райводоканал». И только в 2018 
году жители перешли на тарифы организации. Ранее жители осуществляли  оплату за водопотребление по 
тарифам, утвержденным на сходе граждан  ещё в 2015 году. Признаюсь, что переходный процесс  давался 
очень сложно, как для населения, так и для Районводоканала. В данное время вопрос урегулирован, 
однако остаются  и такие жители, которые до сих пор не платят за воду. В Копенках возникает 
«техническая» проблема водоснабжения. В связи с большой отдаленностью узла подачи воды и старыми 
водопроводными сетями, периодически возникают порывы водопровода. Проблема и в том, что часть 
водопроводной сети проходит по полям АПК, и при сельхозработах старый водопровод продавливается.

5. В 2018 году благодаря слаженной работе районной и сельской администраций и подрядной 
организации, своевременно и качественно проводилась очистка муниципальных дорог и улиц от снега.

6. Деревни Городное и Копенки газифицированы. На Сафрошинский, Коровино, Большебоброво и 
Богатыревский газ доставляется в баллонах, согласно заявкам жителей.



7. Одним из основных направлений в работе администрации сельсовета является благоустройство 
населенных пунктов. На территории сельсовета разработаны и утверждены правила благоустройства.

В 2018 году силами администрации и муниципальных учреждений проведена огромная работа по 
благоустройству. Ликвидировано более 4 мест неорганизованного сбора мусора и 2 несанкционированных 
свалки, произведено опиливание и побелка сада, ликвидирован сухостой, проведена огромная работа по 
санитарной уборке обочин, прилегающих территорий и окашивании обочин автодороги.

Систематически проводилась уборка территории остановочных павильонов, а также территорий, 
прилегающих к ЦДК, магазинам, сельсовету, зданию бывшей школы.

Капитально отремонтирован пешеходный мост через ручей между ул. Луговой и ул. Озёрной в д. Копенки.

8. Немаловажным вопросом является уличное освещение. В 2018 году на ремонт уличного освещения 
потрачено 68 тыс. рублей.

В целях экономии электроэнергии по программе энергосбережения все уличные лампы заменены на 
энергосберегающие. В дальнейшем, по мере добавления, светильники будут меняться на более 
экономичные – светодиодные.

9. Участие администрации сельсовета в предупреждении и обеспечении первичных мер пожарной 
безопасности в 2018 году заключалось в информировании населения об опасности возникновения ЧС, 
мерах предупреждения их возникновения и способов ликвидации последствий. Постоянно велась и 
продолжает вестись работа по пожарной безопасности с «группой риска», а таких у на 57 человек.  Не на 
словах, а на деле работает ДПД, которая укомплектована первичными средствами пожаротушения, бочкой 
для воды и мотопомпой. В 2018 году бойцы ДПО осуществляли ликвидацию возгораний на территории 
сельсовета.

Внештатные инспектора ПБ участвуют в предупреждении ликвидации мер пожарной безопасности: в
весенне-летний, в особый пожарный период, в зимний период обходят по всем домам и раздают памятки, 
информируют население по предупреждению пожарной безопасности. Дополнительно посещают 
жителей, относящихся к группе риска, таких у нас 57 человек.

10. В связи с тем, что на нашей территории находится огромнейший водоём, пользующийся спросом не 
только у жителей, но и у всего населения района и области, был организован и открыт муниципальный 
пляж. Работниками сельсовета трижды проводился субботник на пляже. В 2018 году по программе 
социально-экономического взаимодействия Администрации Железногорского района и ПАО "МГОК" на 
благоустройство муниципального пляжа выделили 500 тыс. рублей: купили вагончик, где будут 
размещаться спасатели, пункт медицинской помощи, пункт для общественного охраны, обследовано дно 
водоема и берег, обучены спасатели, изготовлена вся наглядная агитация, построены кабины для 
раздевания, туалет, спасательная вышка, приобретены лавочки, солнцезащитная сетка, завезен песок, 
подремонтирована дорога, закуплена сетка для огораживания места купания детей, закуплена аптечка. В 
этом году на пляже будет организован общественный пост спасения на воде.

11. На территории сельсовета действуют МКУ «Городновский ЦДК» и Копенский ДК. В 2018 году 
проводились культурно-массовые мероприятия к праздникам.Активизируется деятельность работников 
культуры в летний период, когда количество детей и молодежи на территории увеличивается. В 2018 году 
работники Городновского ЦДК стали дипломантами конкурса профессионального мастерства «Клубный 
мастер».



Отдельно хотелось бы остановиться на работниках Копенского ДК и выразить мнение всех жителей: 
уровень проводимых мероприятий высокий. За прошедший год было проведено праздник по всем 
знаменательным датам календаря, но самые значимые - это Новогодние праздники(Огонек, концерт, 
детский утренник), масленица, 9 мая, праздник села «Покров Божьей Матери», Осенний бал, День 
матери. На эти мероприятия приглашаются все жители сельсовета всех возрастов.

Каждый работник талантлив по-своему: кто хорошо поёт, кто танцует, кто хорошо играет в сценах. 
Привлекают в концертную программу  и детей школьного и дошкольного возраста. Кроме основной 
деятельности все работники культуры- члены пожарной и народной дружины, члены комиссии по ГО и 
ЧС. Также работники культуры совместно с работниками администрации занимаются работами по 
благоустройству кладбищ и памятников погибшим воинам в д. Коровино и с. Большебоброво.

Важной датой для работников муниципального образования, работников культуры, а также для всех 
жителей являлось празднование 73 годовщины Победы в Великой Отечественной войны. Уже традицией 
стало прохождение Бессмертного Полка от Городновского ЦДК к памятнику в лесу д. Коровино. В 
праздновании участвовали и гости из Липецкой области, сын и родственники захороненного в братской 
могиле героя ВОВ.

Проведена большая работа по подготовке памятника к торжественной дате. Огромную помощь в 
подготовке и праздновании 9 мая оказана шефами – УПЗЧ Михайловского ГОКа. Хотелось бы, чтобы 
памятник в Большебоброво не уступал Коровинскому. И мы приложим все усилия для этого.

12. Здравоохранение на территории сельсовета представлено двумя ФАПами.

В Копенках и Большебоброво  пожилые одинокие люди охвачены обслуживанием соцработников. У нас 4 
соцработника. Все соцработники - люди порядочные, сердечные. От пожилых людей только слова 
благодарности. Хотелось бы, что бы и в Городном появились желающие в помощи социальных 
работников. Ведь для любого пожилого человека необходима не только их помощь, но в первую очередь –
общение.

13. На территории сельсовета -  2 почтовых отделения: Городновское ПО и Копенское ПО. Очень хорошо 
что, несмотря на желание некоторых руководителей закрыть почтовые отделения, эти учреждения ещё 
работают. Работники почты косвенно являются нашими проводниками связи с населением. Любые 
объявления до населения мы доводим через них. Через них же к нам поступают обращения жителей. Хотя 
во всех населенных пунктах есть мобильная связь, и в любое время жители могут позвонить главе или 
заму по всем вопросам

14. Кроме почтовой корреспонденции, через почтовые отделения жители оплачивают коммунальные 
услуги.

Торговля представлена 3 магазинами индивидуальных предпринимателей и развозной торговлей. В 
магазинах есть все.

В нынешнее время магазины и почтовые отделения являются местом встречи жителей.

15. На территории сельсовета возрождается и духовная жизнь. В 2018 году на территории вновь 
образованного Городновского сельсовета впервые в истории прошли архиерейские богослужения:

- в д. Копенки в пасхальную неделю,



- в д. Городное в третьей декаде октября.

Строительство Копенской церкви и благоустройство Городновского прихода являются важным делом в 
жизни жителей. В 2018 году для строительства Копенской церкви оказана финансовая помощь депутатами 
областной думы в размере 100 тысяч рублей.

На 2019 год благодаря А.Д. Фролкову по программе благотворительности МГОКа на строительство 
Копенской церкви планируется выделить 500 тысяч рублей.

После архиерейского  богослужения,  начались литургии в Городновском приходе. Однако приходу 
необходимо финансовая помощь для установки купола, ограды, на приобретение евхаристического набора 
и другой необходимой церковной утвари. Так же есть варианты строительство в приходе отопления, но на 
это так же необходимы денежные средства.

16. Хотелось бы положительно отметить и работу первичной ветеранской организации в Городном. 
Благодаря активной работе в 2018 году по бесплатным путевкам в госпитале г. Курска было оздоровлено 3 
человека. Собирается и анализируется работа по просьбам и предложениям ветеранов. Члены первичной 
ветеранской организации неоднократно принимали участие в районных ветеранских мероприятиях. Уже 
на протяжении 3-х лет Городновский сельсовет является лидером по сдаче картофеля и овощей в 
областной госпиталь ветеранов войны и труда.

В 2018 году в Гордновском ЦДК и Копенском ЦДК проводилась работа «Университета пожилого 
человека» где присутствовало более 50-ти человек. Налаживается работа и в ветеранской организации в 
Копенках. В 2018 году они приняли активное участие в сборе овощей для госпиталя. А в этом году в 
госпитале уже 2 ветерана.

17.  В заключении хотелось бы кратко обозначить задачи на 2019 год.

В 2019 году перед нами стоят серьезные задачи, связанные с улучшением состояния экономики и 
социального уровня жителей Городновского сельсовета, которые необходимо последовательно решать. А 
именно:

- укрепление доходной базы бюджета за счет увеличения собственных доходов и привлеченных 
источников, обеспечения режима экономии бюджетных средств;

- благоустройства территории населенных пунктов;

- укрепления материально-технической базы администрации сельсовета и муниципальных учреждений;

- поддержания в надлежащем состоянии памятников;

- работа по организации вывоза ТБО, по ликвидации несанкционированных свалок; активное привлечение 
работников предприятий и учреждений, расположенных на территории, депутатов и население к данной 
работе;

- наведение санитарного порядка на территории;

- продолжение работ по эффективности уличного освещения;

- поддерживать социально-экономические связи с предприятиями и организациями, расположенными на 
территории сельсовета.

- продолжать активную работу по защите населения от ЧС, по ГО и ПБ.



- продолжить работы по приведению церковного прихода в надлежащий вид и строительство церкви, 
привлекая спонсоров;

18. В ежедневном общении с жителями  наиболее часто встают вопросы, касающиеся санитарного 
состояния населенных пунктов, состояния дорог, проблемы водоснабжения, бродячих собак и всего, с чем 
сталкиваются люди каждый день. Но если ремонт дорог или строительство водопровода требуют 
значительных средств, которыми мы не располагаем, то чистота вокруг своего дома, порядок ухоженности 
своих  садов, огородов, обустройство своего места жительства - это доступно каждому. А так хочется, 
чтобы в каждом нашем поселении, красивейшем во всем районе, было чисто и ухоженно, и чтобы всем 
жилось лучше.

Все мы понимаем, что есть вопросы, которые можно решить сегодня и сейчас, а есть вопросы, которые 
требуют долговременной перспективы, но работа Администрации и всех тех, кто работает в сельсовете, 
будет направлена на решение одной задачи - сделать сельское поселение лучшим, а жизнь жителей краше. 
В заключение хотелось бы пожелать всем дальнейшей с плодотворной работы и достижения успехов в 
нашем общем деле на благо жителей уже нового Городновского сельсовета.


